PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN



PP,40y41

24/10/2025

LEGISLATIVO



AUDITORÍA SUPERIOR

Detecta otros 5 mil 100 mdp con irregularidades en el segundo informe de gastos de la Cuenta Pública del 2024; lo entregan a diputados.

Págs. 40 y 41





Reporte. El auditor superior, David Colmenares [centro], informó que gracias a la intervención de la ASF se recuperaron más de mil millones de pesos.



PP,40y41

LEGISLATIVO 24/10/2025



SEGUNDO PAQUETE DE LA CUENTA PÚBLICA 2024

Detecta ASF otros 5mil100mdpsin aclararenúltimo año de AMLO

Los dos informes de auditorías de 2024 suman irregularidades por 6,969 mdp, de los cuales ya se recuperaron mil 145 mdp

Partidos exigen acelerar recuperación v sanciones "sin simulaciones"

VÍCTOR CHÁVEZ

vchavez@elfinanciero.com.mx

En medio de fuertes exigencias de todos los partidos políticos, incluidos el PVEM y el PT, para que acelere los procesos de recuperación de recursos y sus sanciones "sin simulaciones", el titular de la Auditoría Superior de la Federación, David Colmenares, entregó a la Cámara de Diputados el segundo paquete de resultados de las auditorías al ejercicio del gasto de la Cuenta Pública 2024, último año de gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

Con informes de resultados de 546 nuevas auditorías, de las más de 2 mil 199 que deberá efectuar al gasto público de ese año, Colmenares informó a legisladores de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior del Palacio Legislativo que en estas revisiones se detectaron irregularidades por 6 mil 199 millones de pesos, de los que se recuperaron mil 38 millones y quedan pendientes de comprobar 5 mil 161 millones.

En el primer paquete de revisiones de la Cuenta Pública 2024, que se entregó en junio, la ASF detectó irregularidades por 770 millones de pesos, de los que se recuperaron 107.9 millones y quedaron pendientes de comprobar 662.2 millones.

Sumados los dos informes de ese año, hasta el momento el monto del gasto público observado con opacidad asciende a 6 mil 969 millones, se han recuperado mil 145 millones y siguen pendientes por aclarar 5 mil 823.

Detalló que, del total observado en este segundo informe, 89% de la opacidad se reportó en estados y municipios-el gasto federalizado-, con 4 mil 600 millones de pesos,

662.2

MILLONES DE PESOS

de irregularidades detectadas por la ASF en el primer informe de 2024 aún no se comprueban.

89%

DE LA OPACIDAD

detectada por la ASF en el segundo informe de 2024 se reportó en estados y municipios.

producto de 356 auditorías.

Precisó que, de este monto observado, 35% son recursos destinados a salud y 65% a obras opacas en zonas de alta marginación y del pago de nóminas de educación, entre otros rubros.

También detalló que 11% del to-

PP,40y41

24/10/2025

LEGISI ATIVO



tal observado se reportó en entes del gobierno federal, con 550 millones de pesos pendientes de aclarar, de los que el Poder Judicial aglutina 49% de lo observado.

Colmenares Páramo aclaró que "un auditor no debe buscar ni un reconocimiento ni el protagonismo individual. La integridad, la objetividad, la discreción y la humildad deben ser los ejes de su actuar".

El presidente de la Comisión de Vigilancia, Javier Herrera, del PVEM, le pidió al auditor que "se necesita celeridad en la conclusión de los procesos para aclarar los montos persistentes de otras cuentas públicas o, en su caso, consignar los asuntos al Tribunal Federal de Justicia Administrativa o a la Fiscalía General de la República".

David Olivares, del PT, demandó "acelerar procesos de fiscalización, señalar sanciones sin simulaciones y castigo con todo el peso de la ley a quien haga mal uso de los recursos".

El panista Miguel Guevara pidió al auditor actuar "libre de intereses y de presiones políticas". Demandó "llamar a cuentas a los responsables y acompañar a la ASF en el seguimiento de cada revisión", porque "la rendición de cuentas no se agota, continúa con sanciones y resarcimientos".

Jorge Lozoya, de MC, reclamó que la entrega del informe "no es un acto decorativo" ni debe ser "un eslogan", "no nos quedemos en que ya se entregó, sino digamos se atendió, sancionó y mejoró". El priista Carlos Gutiérrez dijo que la responsabilidad de la ASF y de los diputados es "vigorizar la transparencia, la rendición de cuentas y, sobre todo, la confianza de los ciudadanos en sus instituciones".

Carmelo Cruz, de Morena, consideró que en los informes de la ASF "la transparencia y la fiscalización no son simulaciones, sino instrumentos reales para combatir la corrupción y asegurar que cada peso sirva al bienestar de la gente".

REVELA LA AUDITORÍA

En lago de Texcoco: anomalías por 62 mdp

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó presuntas irregularidades por 62 millones 743 mil 492 pesos en el Proyecto Ecológico Lago de Texcoco, lugar en el que se iba a construir el Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) y que canceló en 2018 el expresidente Andrés Manuel López Obrador.

En el ejercicio fiscal 2024, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) ejecutó el provecto de rehabilitación para las vialidades de comunicación v acceso al Parque Ecológico Lago de Texcoco Fase III y la auditoría determinó pagos en exceso por 62 millones 743 mil pesos por obra pagada no ejecutada, pues los volúmenes de carpeta asfáltica fueron menores a los que se pagaron.

La Conagua afirmó que el espesor de la carpeta asfáltica requerido fue variable para evitar los encharcamientos y para mejorar el rodamiento de los vehículos; no obstante, la ASF constató en una de las visitas que una de las vías construidas se encontraba inundada.

Además observó trabajos de mala calidad, debido a que en los locales se tiene filtraciones de agua y salitre, así como el pago de figuras de plástico y luminarias que fueron pagadas pero no entregadas por la empresa.

El Proyecto Ecológico Lago de Texcoco ha estado envuelto en polémica, pues el 2 de septiembre de 2024, horas después de que el expresidente López Obrador inauguró la obra, una estructura de control del vertedor de la laguna Texcoco Norte que tenía almacenada agua de dos años de lluvias provenientes de los ríos Texcoco y Chapingo colapsó. La pérdida fue de dos millones de metros cúbicos de agua. El hecho derivó en el cese del director de construcción del Parque Ecológico del Lago de Texcoco, Francisco Ramón Thomas Pérez.

-Fernando Merino



Irregularidades. Toma aérea el Parque Ecológico Lago de Texcoco.

ELFINANCIERO



EN ÁREA DE CIBERSEGURIDAD

...Y halla opacidad por 19 mdp en Salud

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó anomalías por 19 millones 633 mil 784 pesos en contrataciones de la Secretaría de Salud (SSa), referentes a servicios de tecnologías de la información.

La ASF advierte un posible daño al erario por la cantidad antes mencionada, debido a que la Secretaría de Salud realizó los pagos del servicio de seguridad, sin que se cumpliera con el objetivo del servicio de las pruebas de penetración para identificar las vulnerabilidades contenidas en la infraestructura, así como para las pruebas de los controles de seguridad desde un ambiente externo (caja negra) y el ambiente interno (caja gris).

El órgano fiscalizador advirtió que los sistemas de seguridad de la Secretaría de Salud "tienen debilidades en la administración y operación de los controles de Ciberseguridad las cuales podrían afectar la integridad, la disponibilidad y la confidencialidad de la información de la secretaría", por lo que recomendó que desarrolle un plan de recuperación en caso de desastres.

Así también, la Auditoría Superior de la Federación identificó "omisiones en la supervisión y el seguimiento de las actividades requeridas del servicio integral de telecomunicaciones, así como la falta de soporte documental de los pagos por los servicios proporcionados por los proveedores".

-Fernando Merino